

Idolos e ídólatras

No hay duda alguna, las multitudes tienen gran culpa, cuando no son directamente responsables de la esclavitud moral y espiritual que sufren.

El aplauso, el endiosamiento, la adoración y la idolatría conducen inevitablemente a la erección de déspotas, caudillos, explotadores y tráfugas.

De la idolatría ciega de las multitudes, emergen siempre la soberbia y la insolencia de los individuos que se sienten venerados, aplaudidos, endiosados.

La prosternación del hombre hacia otro hombre, es la que fomenta la brutalidad, la grosería, el imperialismo y el abuso del individuo que se siente reverenciado.

La bajeza moral y la honradez mental de las masas es la que engrandece a los mediocres y les confiere poderes sobre ellas.

Cuando los hombres veneran a otro hombre, de hecho se dan un amo, un tirano y un verdugo, a quien se someten voluntariamente aceptando todas las esclavitudes, las imprecaciones hirientes y los actos despóticos y liberticidas.

El hombre que se prosterna ante otro hombre, de hecho declarase inferior e indigno de ser libre.

El hombre ídólatra no es hombre; es un esclavo, es ciervo, es un lacayo despreciable.

La idolatría del hombre hacia el hombre, engendra la autoridad, el mando, el atropello y el abuso de la fuerza.

Quien dice idolatría dice obediencia ciega, acatamiento servil, humillación degradante y relajación moral.

Y quien obedece, acata y se humilla sumisamente, está a más bajo nivel de las bestias, por que es una verdad innegable que «la obediencia es una virtud de los seres que no piensan».

Las multitudes, como los individuos que no piensan, que no razonan por sí, son las que se ven forzadas y empujadas a tomar un ídolo que piense, razone y analice por ellas.

Y como quiera que el ídolo adquiera ascendencia sobre sus ídólatras, se impone de palabra o de hecho, ordena y golpea cuando le place, en medio del silencio de los demás o de los aplausos de los que siguen, obedecen, aceptan y soportan cuanto venga sobre ellos, siempre que parta del ídolo, caudillo o jefe que adoran.

Las multitudes, como los individuos que se precien de revolucionarios y acepten un ídolo de yeso, barro o de carne y hueso, justifican con su procedimiento, la necesidad de los instrumentos de opresión inherentes a todo gobierno; a todo poder para imponerse y hacerse adorar.

Los ídolos y los ídólatras son perjudiciales, son funestos. Hay que acabar con ellos, hay que hacerles guerra a muerte!

Donde quiera que se eleve un ídolo, hay que tratar de derribarlo, porque

solo así desaparecerá, en parte, la obediencia servil de las multitudes y la vanidad e imparcialismo de los venerados y convertidos en ídolos, jefes o caudillos.

(De *El Aventino*, de Méjico)



Monseñor Tobias Urimaña

Autor de «LA ODA ARANCELICA» que reproducimos en seguida, y muy distinguido colaborador de la humanidad.

Oda Arancelica

«Nuestros Obispos, nuestros pastores se sacrifican los monseñores, como el vicario y el sacerdote, como el fraile y el monigote.....

.....
 Venden bautizos y aguas benditas,
 venden sermones y medallitas,
 venden cilicios, venden sudarios
 y comuniones y escapularios,
 palmas y olivos para tormenta
 y otras mil cosas que el Papa inventa.....
 sin que se agoten los artificios,
 aguas de Lourde, misas y oficios;
 diezmos, derechos y enterramientos
 y pasaportes del purgatorio!
 Huesos, reliquias, cruces, cordones
 y por tarifa, las oraciones!
 por plata sacan almas en pena,
 con un rosario o una novena.
 plata si ríes, si lloras, plata
 lo mismo al vivo que al que se mata;
 todo es vendible, todo es dinero
 con lo que «SALVAN» al mundo entero.....
 ¿Que estais alegre?... Que estais contento?
 ¡Te-Deum laudamus en el convento!
 ¿Pierdes un dedito a quien tú quieres?
 Pues funerales y misereres!
 ¿Vienes al mundo?..... ¡Paga villano!
 paga si quieres verte cristiano!
 ¿Quieres casarte?..... Paga, canalla!
 ¿Quieres morirte?... Pues paga y cállala!
 ¿Que ya te has muerto?... Paga el velorio!
 y los derechos del purgatorio!
 ¿Temés del cielo crueles sentencias?
 ¡Paga al Prelado las indulgencias!
 ¿Te condenaste?... ¡La cosa es grave!
 pero pagando..... talvez..... quien sabel!
 Paga cien misas a Santa Rita
 Que esta conoce la mala cuita
 y sobre todo, si es bien pagada.....
 saca al marido del mismo infierno
 con un indulto del Padre Eterno».

'LA CUMBRE'

BILLAR Y CANTINA

Abarrotes y viveres siempre a precios de plaza.

Hagase cliente de ella.
 Deseamos negociar con usted.
 Calle 21 entre carrera 7 y 8

Los obreros con migo Y YO CON ELLOS

Pongo a su orden mi depósito permanente de cal, situado en la carrera 3ª, cruce con la calle 18 traída de las mejores zonas de la piedra calcárea de Vives y «San Marcos». Existencia permanente del artículo y cumplimiento estricto en el transporte.

MARIANO SAIGEDO LOPEZ

Vuelve el comunismo

EN LA CARRERA 12, entre calles 3 y 4 a todas horas del día y de la noche, encuentra usted a PEDRO PABLO IDROBO vendiendo ataúdes.

VELAS LA CAMPANA las únicas que no chorrean.

Alferez Real Reclame su CUPON para las rifas mensuales

Maquinas UNDERWOOD Por mensualidades Ignacio Arango & Cª